



Anulan candidatura de Suárez a Gobernación

• *Tribunal Supremo Electoral determinó la cancelación de personería jurídica de Unidad Demócrata, 228 candidatos quedaron fuera de carrera para las elecciones subnacionales. Opositores aseguran que el fallo es un golpe a la democracia. Analistas califican de "aberrante" inhabilitación de UD.*

A pocos días de las elecciones departamentales y municipales del país, el Tribunal Supremo Electoral (TSE) inhabilitó a la alianza opositora Unidad Demócrata (UD) y con ella a Ernesto Suárez y a 227 candidatas y candidatos. La determinación desató una airada protesta de sus partidarios en el Beni.

"La Sala Plena del Tribunal Supremo Electoral, en virtud de la jurisdicción y competencias contenidas en la Constitución Política del Estado y la ley resuelve cancelar la personalidad jurídica de la alianza política Unidad Demócrata Beni, a tal efecto se deja sin efecto la resoluciones TSE RSP número 646/2014 y 656/2014 del 19 y 29 de diciembre de 2014 respectivamente así como el registro de sus candidatos".

El líder opositor acusó directamente al presidente Evo Morales de haber dado la orden de su anulación, por lo que pidió voto castigo para el Movimiento al Socialismo (MAS) y aseguró que el oficialismo "no ganará nunca en el Beni".

El fallo del Órgano Electoral



ERNESTO SUAREZ SATTORI, LIDER DE UD.



PRESIDENTA DEL TSE, WILMA VELASCO.

contra el partido opositor fue calificado por analistas y políticos como "antidemocrático", "aberrante", "más político que jurídico", "error jurídico" y "delictivo", entre otros.

Para el politólogo Franklin Pareja, a pesar del error garrafal que cometieron internamente los miembros de Unidad Demócrata (UD) a través de su jefe de campaña, el

castigo es excesivo y anti-constitucional, ya que priva a la población de elegir a sus autoridades.

Inf. Pág. 4 y 5, 1er. Cuerpo

Amor por la Patria



El sentimiento de patriotismo del ciudadano boliviano es uno de los factores más notables que nunca faltó en todas las pruebas pedestres organizadas por EL DIARIO a lo largo de 41 años, y esta versión no será la excepción. La Tricolor nacional flamea en todo el recorrido, demostrándose de esta manera el profundo amor por la Patria.

El Decano de la Prensa Nacional de invita a participar de la 42ava. Prueba Pedestre que se realizará el domingo 19 de abril. Insíbete en las oficinas de esta casa periodística, ubicadas en la calle Loayza No 118 de la ciudad Sede de Gobierno, en nuestras agencias de La Paz, El Alto e interior del país, además de los puntos autorizados.

Los atletas nacionales y del exterior también podrán hacer llegar su solicitud de inscripción al correo electrónico: carrera@eldiario.net, en el sitio web: www.eldiario.net o podrán inscribirse por Facebook: eldiario.bolivia.

Descartan visita del Papa a Cochabamba

La Conferencia Episcopal de Bolivia (CEB) descartó ayer que el papa Francisco en su visita a Bolivia arribe también al departamento de Cochabamba debido al corto tiempo de su estadía en el país.

El arzobispo de Cochabamba y presidente de la CEB, monseñor Oscar Aparicio, aseguró que las comisiones están trabajando en cuales son los lugares, los días; sin embargo, sabemos que la visita del Papa a Bolivia será bastante corta, no como Juan Pablo II que estuvo siete, ocho días, no va ser posible que esté en Cochabamba. "Ya estamos felices que llegue a Bolivia", aseguró el Monseñor Aparicio.

Por otro lado, una Comisión del Vaticano se reunió ayer con el presidente Evo Morales para establecer niveles de coordina-

ción para la visita del papa Francisco al país, prevista para julio de este año, informaron fuentes oficiales.

La viceministra de Políticas Comunicacionales, Claudia Espinoza, dijo que en esa reunión, en la que también participaron miembros de la Conferencia Episcopal de Bolivia (CEB) y ministros de Estado, Morales expresó su alegría por la pronta vista del papa Francisco al país.

La citada comisión del Vaticano llegó el jueves a la ciudad de Santa Cruz, donde también se realizaron trabajos de planificación y elaboración del programa relacionado con la "histórica" visita del Sumo Pontífice de la Iglesia Católica.

Inf. Pág. 10, 1er. Cuerpo

Priorizan inversiones en gas y electricidad

El Estado asume nuevas inversiones en la producción energética en el país. En la próxima década el Ejecutivo espera ejecutar \$us 3.500 millones en exploración y explotación petrolera.

El foro Taller Construcción de la Agenda de Energía Tarija 2015 - 2025 concluyó con la recomendación de invertir \$us 7.557 millones en el sector hidrocarburífero y eléctrico hasta el 2025. Tarija detenta más del 71% de las actuales

reservas de hidrocarburos, según el experto español Fernando Alonso.

En el ámbito de la exploración, se trabajará en 19 nuevas áreas y se aportará en el desarrollo en las áreas que están bajo contrato. Asimismo, se proyecta que la producción de gas natural en Tarija, el 2016, alcance los 43 millones de metros cúbicos día (MMmcd) y que esta crezca hasta los 49 MMmcd.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Consterna vejamen a menor en El Alto

Familiares, vecinos y compañeros de curso de la estudiante Esther Noemí Ajnota Mamani, de 13 años, marcharon anoche desde la zona Señor de Exaltación del Distrito 12 de la comuna alteña hasta las puertas de la Fuerza Especial de Lucha Contra el Crimen (Felcc) con el propósito de demandar el pronto esclarecimiento del violento crimen que víctima la menor.

Noemí asistió al festejo del Día del Padre en su unidad educativa "Mercedes Elio de Rivero" y luego se dirigió sola a su casa a cambiarse de ropa. En ese instante

sus familiares se encontraban reunidos en la casa de sus abuelos.

El cuerpo de la menor fue encontrado dentro de su casa, maniatada a un palo con su propia corbata, violada y sin vida. La primera persona en encontrarla según la versión de sus mismos tíos fue su cuñado de 18 años, quien ahora se encuentra en calidad de arrestado, porque tiene rasguños en su rostro y una mordedura en uno de sus brazos, que lo convierte en el principal sospechoso del crimen.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

ONU celebra Día de la Felicidad



LA BÚSQUEDA DE LA FELICIDAD ES, PROBABLEMENTE, LA META MÁS ANHELADA DEL SER HUMANO A LO LARGO DE TODA SU HISTORIA Y, SIN EMBARGO, NO EXISTE FÓRMULA MATEMÁTICA QUE HAYA DADO CON LA CLAVE.

La Organización de las Naciones Unidas (ONU) celebró ayer el Día Internacional de la Felicidad al difundir una lista de canciones, seleccionada por un grupo de celebridades, que generan un sentimiento de bienestar.

La selección fue creada a iniciativa de la ONU en alianza con MixRadio, una estación de radio personalizada por internet, con el propósito de compartir canciones felices.

La lista fue presentada tanto en la ONU como en el festival de música y cultura South by Southwest, celebrado en Austin, Texas, publicó diariolaestrella.com

En su mensaje de conmemoración, el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, expresó que "la búsqueda de la felicidad es un asunto serio", y que ésta se compone de sentimientos de paz, prosperidad y dignidad para todas las personas.

"Queremos que todos los hombres mujeres y niños disfruten todos sus derechos, queremos que todos los países conozcan el placer de la paz, queremos que todos los pueblos y el planeta sean bendecidos con desarrollo sustentable y que libren los impactos catastróficos del cambio climático", dijo Ban.



Queman 6,1 toneladas de marfil

UN TRABAJADOR PRENDIÓ FUEGO AYER A UNA PIRA DE COLMILLOS DE ELEFANTES Y PRODUCTOS ELABORADOS CON MARFIL, EN ADIS ABABA, ETIOPÍA. EL GOBIERNO ETÍOPE HA QUEMADO 6,1 TONELADAS DE MARFIL CONFISCADAS A LO LARGO DE LOS ÚLTIMOS 20 AÑOS CON EL OBJETIVO DE PARAR LA CAZA FURTIVA, CONVIRTIÉNDOSE EN EL SEGUNDO PAÍS, DESPUÉS DE KENIA, EN QUEMAR EL MARFIL ALMACENADO POR LAS AUTORIDADES. EL ELEFANTE ES UNA ESPECIE VULNERABLE CUYOS NÚMEROS ESTÁN MERMANDO RÁPIDAMENTE PORQUE SON ASESINADOS PARA QUITARLES SUS COLMILLOS.

